



La presidenta de la UCJV, Gricelda Aguilera, trabaja incansablemente para ver terminada la sede.



La construcción de la sede es el hito principal de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Andacollo.

A sus 70 años, continúa su compromiso social

Gricelda Aguilera y su vida al servicio de la comunidad

Sueña con ver construida la sede de la UCJV y que todas las casas de la comuna cuenten con agua y alcantarillado.

"Me estremecieron mujeres que la historia anotó entre laureles, y otras desconocidas gigantes, que no hay libro que las aguante...". "La letra de la canción del cantautor cubano Silvio Rodríguez me identifica plenamente", afirma la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Andacollo, Gricelda Aguilera, quien lleva 40 años trabajando con las vecinas de El Curque, sector al que llegó el año 1981 desde Corral Quemado, donde trabajó como manipuladora de alimentos en la empresa Manganese Atacama.

Esta mujer, que cumplió 70 años el viernes 25 de febrero, tiene vocación de servicio y eso viene en su ADN, pues su padre, un viejo dirigente minero de Corral Quemado, siempre le inculcó la lucha por las reivindicaciones sociales y "me habló de los sindicatos y que leyerá mucho, porque solo la cultura hace al hombre libre", me decía.

Recuerda las enseñanzas de sus padres, quienes llegaron a Andacollo por los años 70, y si bien no le pudieron dar los estudios, siempre la instaron a luchar por el bien de los demás y "como había que partir por algo, me inicié como dirigente del club deportivo Manganese Atacama, de Corral Quemado, donde fui secretaria y fue el

inicio de mi lucha por el bienestar de los vecinos".

Aclara que en los años 80 la "cosas eran complicada y no había elecciones. Por tanto, la alcaldesa Marcelina Yolanda Cortés "me dijo que ocupara el cargo de secretaria de la Junta de Vecinos de El Curque", donde la semana pasada nuevamente fue electa presidenta.

Trabajo social

Esta mujer luchadora que le ha ido ganando espacios a la vida, cuenta que le gusta mucho la parte social y trabajar con los vecinos y "hemos sacados proyectos en la Unión Comunal en temas de diseños de agua y alcantarillado y lo hacemos porque hay muchos sectores de la comuna que no los tienen. Y esto se hace en conjunto con la municipalidad y todos los proyectos son adjudicados gracias a la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT). Ahora, nuevamente, sacamos 100 diseños para agua y alcantarillado en distintas partes de la comuna".

Agrega que en pandemia han trabajado bastante junto a Teck, donde "se hicieron ejes y me tocó trabajar en la parte social con deporte,

cultural y la cámara de comercio. A otros les tocó minería, salud... En el tema que nos correspondió a nosotros, entregamos 4 mil cajas de alimentos. Ah, lo trabajamos nosotros nomás, porque el municipio también entregaba por su parte. Vimos cada junta de vecinos y entregamos también gas. Eso indica que el 2020, mediante la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, entregamos 4 mil cajas de alimentos y 1.500 cilindros".

Hito importante

Uno de los grandes hitos de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos es levantar su sede que cobijará 27 juntas de vecinos. "Y ya estamos trabajando en nuestra sede, que es nuestro hito más importante; se compró el terreno y se hizo el diseño, con un costo de 15 millones de pesos. Esto fue el 2015, mientras que el 2019 se sacó el proyecto emblemático y se dio inicio a la obra el 2021 con la primera piedra. Es cierto, nos ha costado bastante, además que con la pandemia los precios del material subieron mucho y las cosas cambiaron. Ahora estamos en busca de los recursos, pero queremos inaugurar en marzo,



Las dirigentas de la UCJV gestionando ayuda para la comunidad.

luego de 52 años de lucha por contar con la casa la Unión Comunal".

Sus días se hacen cortos al pasar en reuniones por los proyectos de la Unión Comunal, pero eso ya tiene su fin en el mes de junio, porque "no voy a la reelección. Es tiempo de dar un paso al costado, porque la Unión Comunal necesita nuevas energías".

Esta madre, abuela y dirigente, amante de la música romántica y también de las rancheras, que trabajó en el empleo mínimo y como manipuladora de alimentos, dice ser plena, porque "todo lo hago con pasión y eso me llena de satisfacción. En suma, soy feliz y es porque he ido logrando objetivos. Ahora disfruto de la vida, mis hijos y nietos profesionales".

Y como buena dirigente social, "envió un saludo y fuerte abrazo de lucha a todas las mujeres en el Día Internacional de la Mujer".